
平成２８年第１回土岐市議会定例会 

一般質問順序表 

３月２日、３日 

順 序  発言者 発言事項 発言の要旨 答弁者 

１ ２日 
午前 

杉浦 司美 

１. 妻木南部区画整理

事業について 
 
 

２. 市内の戦没者慰霊

碑の合祀について 

ア. 土地区画整理事業の経緯・経過と進捗状況について 
 

イ. 土地区画整理事業を活かしたまちづくりについて 
 

ア. 市内慰霊碑の設置状況について 
 

イ. 慰霊碑の合祀について 

市長及び 
関係部長 

〃 
 

市長及び 
関係部長 

〃 

２ ２日 
午前 

小栗 恒雄 

１. 教育格差の解消に

市政ができること 
 
 
 
 
 
 

２. 公務員のコンプライ

アンスについて 
 
 
 
 
 
３. 児童虐待の防止体制

について 

ア. 市内の子供の貧困の現状と教育格差について 
 
 
イ. 土岐市政の教育格差解消の取り組みについて 
ウ. 生活保護受給家族の子の大学進学について 
エ. 「無料塾」について 
オ. 外国籍の子供の就学の調査について 

 
ア. なぜ不祥事は繰り返されるのか 

 
イ. 不祥事の発生要因について 
ウ. 処罰等を含めた防止対策について 
エ. 公務員の倫理意識の徹底と高揚及びコンプライアンスにつ

いて 
 

ア. 市内の児童虐待や育児放棄の把握について 
 

イ. 担当者の実践力のスキルアップについて 
ウ. 土岐市の防止策の取り組みと体制について 

市長、 
教育長及び 
関係部長 

〃 
〃 
〃 
〃 
 

市長及び 
関係部長 

〃 
〃 
〃 
 
 

市長及び 
関係部長 

〃 
〃 

３ 
２日 
午後 

水野 哲男 

１. 鳥獣害対策と捕獲

獣肉の利活用につ

いて 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
２. 土岐市の下水道に

ついて 

 土岐市では、平成 26 年度に「土岐市鳥獣被害防止計画」を

作成され、猟友会の協力を得て対策を行っているが、当計画の

内容と獣肉（ジビエ）の利活用について質問します。 
 
ア. 被害状況について 

 
イ. 当計画の対象鳥獣について 
ウ. 捕獲状況について 
エ. 捕獲の報償金について 
オ. 有害鳥獣を寄せ付けない取り組みについて 
カ. 捕獲獣肉の利活用について 

 
 下水道はすべての住民が快適で文化的な生活を営む上で、な

くてはならない施設であると考える。普及率も上がってきてい

るが、今後の計画について質問します。 
 
ア. 普及率について 
イ. 今後の下水道整備の計画について 
ウ. 合併浄化槽について 

 
 
 
 

市長及び 
関係部長 

〃 
〃 
〃 
〃 
〃 
 
 
 
 
 

関係部長 
〃 
〃 

４ ２日 
午後 

小関 篤司 

１. 安心子育ての土岐

市について 
 
 

２. 土岐市の住環境に

ついて 

ア. 認定こども園の不安点について 
 

イ. 障がい児の放課後デイサービスについて 
 

ア. 雇用促進住宅杉焼宿舎の活用について 

市長及び 
関係部長 

〃 
 

市長及び 
関係部長 



 

順 序  発言者 発言事項 発言の要旨 答弁者 

５ ２日 
午後 

和田 悦子 

１. 地域包括ケアシステ

ムについて 
 
 

２. 土岐市駅発アウトレ

ット行バスについて 
 

３. 期日前投票所の増設

について 

ア. 土岐市高齢者福祉計画・第 6 期介護保険事業計画の「地域

包括ケアシステムの実現に向けて」の主な取り組みについ

て 
 

ア. 土岐市内にある商業施設（アウトレット・テラスゲート）

に市民が自由に足を運べる市民バスの運行について 
 

ア. 期日前投票所を商業施設に開設することについて 

関係部長 
 
 
 

関係部長 
 
 

関係部長 

６ 
２日 
午後 

後藤 久男 

１. 定住促進事業につい

て 
 
 
 
２. 新公立病院改革ガイ

ドラインと病院経営

改革への取り組みに

ついて 

ア. 三世代同居・近居者定住奨励金交付事業について 
イ. 国勢調査による件数とパーセントと今後の推移と分析に

ついて 
ウ. 三世代同居が果たす役割について 

 
ア. 新公立病院改革ガイドラインと病院経営改革への取り組

みについて 
イ. 新公立病院改革ガイドラインの分析について 
ウ. 新改革プランの整合性について 
エ. 経常収支比率と医業収支比率及び職員給与比率並びに病

床利用率について 
オ. 総務省による公立病院の廃止・縮小計画「全国つぶす病院

候補」一覧表について 
カ. 「院長・幹部職員セミナー」の報告について 
キ. 職員意識調査の結果報告について 

 
ク. 一般会計の繰入金について 

市長 
市長及び 
関係部長 

市長 
 

市長 
 

〃 
〃 

市長及び 
関係部長 
市長及び 

総合病院院長 
〃 

市長及び 
関係部長 

〃 

７ 
３日 
午前 

山内 房壽 

１. 総合病院について ア. 現状について 
 
 

イ. 今後の状況について 
ウ. 病院経営について 

市長及び 
総合病院 
事務局長 

〃 
市長 



 

 

順 序  発言者 発言事項 発言の要旨 答弁者 

８ 
３日 
午前 

各務 和彦 

１. 地震対策について  南海トラフ巨大地震が発生した場合、土岐市全域で最大震度

6 弱が予想されている。 
 
ア. 地震発生時において、勤務時間外及び休日の際における

「災害対策本部」への市職員の緊急連絡体制及び日常訓練

について 
イ. 参集人数についての予測と対策本部の体制に齟齬は生じ

ないか（要員の確保） 
ウ. 災害時の広域対応に対する県等との連絡網の確保は、整備

されているのか 
エ. 被害情報収集等の防災情報システムは、整備されているの

か。またシステムの担当者の教育と配置転換の際の担当者

の習熟度について。 
オ. 広域避難所については、「市対策本部の決定があって初め

て避難所となる。」とあるが、決定後、学校等の施設の開

放については休祭日における福祉班の担当者は決められ、

開放が迅速に行われるのか 
カ. 避難行動要支援者の避難支援について、リヤカー等の用具

のある「防災倉庫」の鍵については区長と地域の町内会長

と聞いているが、地域住民への周知については 
キ. 「災害時における一時避難場所の確保等に関する協定」に

ついて。土岐アウトレット・テラスゲート土岐施設の帰宅

困難者については、災害時の対応をどのように考えている

のか。 
ク. 愛玩動物の飼養体制について 

「地震災害対策計画編」第 3 章第 28 節愛玩動物の救援  

2 項には、飼い主と避難した愛玩動物について、収容施設

を避難場所の隣接地に設置するよう努めるものとする。と

あるが、説明をお願いしたい。 

 
 
 

関係部長 
 
 

〃 
 

〃 
 

〃 
 
 

〃 
 
 
 

〃 
 
 

〃 
 
 
 

〃 

９ 
３日 
午前 

鈴木 正義 

１. 下石小学校区内に設

立を検討中のこども

園について 

ア. 最大収容人数の想定について 
イ. 園舎、園庭の必要敷地面積の算出基準について 
ウ. 職員の必要人数の算出基準について 
エ. 利用料金について 
オ. 補助金について 
カ. 交通渋滞について 
キ. 園舎建設以外にかかる整備費用について 
ク. こども園の名称について 

関係部長 
〃 
〃 
〃 
〃 
〃 
〃 
〃 

１０ ３日 
午後 

北谷 峰二 
１. 2025 年問題につい

て 
ア. 団塊の世代の皆さんが2025年頃に後期高齢者に達するが、

本市としての対策を考えているのか 
イ. 元気な高齢者を増やす施策は考えているのか 

関係部長 
 

〃 

１１ ３日 
午後 

水石 玲子 

１. 自主財源確保のため

に 
 
 

２. 障がい者等に優しい

施策について 

ア. ネーミングライツとは 
 

イ. ネーミングライツのメリット・デメリット 
 

ア. パーキングパーミット制度について 
 

イ. パーキングパーミット制度の導入について 

市長及び 
関係部長 

〃 
 

市長及び 
関係部長 

〃 

１２ ３日 
午後 

加藤 辰亥 

１. 人と自然と土が織り

なす 文化交流都市

について 

ア. 豊かな心と文化を育む人づくり 
 
 
イ. 環境と調和したにぎわいづくり 

市長、 
教育長及び 
関係部長 
市長及び 
関係部長 


